
あさか環境市民会議 運営会議 議事録 
 

日 時：令和５年５月９日（火）午前１０時～１１時４５分 

 場 所：リサイクルプラザ 

 出席者：松永会長、明山副会長、田中副会長、桒田会計、沢田会計、豊田さん、山本さん、小林

（眞）さん、小林（一）さん、長谷川さん、遠藤さん 

事務局（金野、内田） 

 

1 報告と振り返り 

 

～岡～ 

   ・北東にササが伸びている場所があるので刈ってほしいとの依頼があり刈払いした。 

   ・ヤマブキソウやニリンソウなど春の山野草は閉花の時期になっていた。 

   ・外来植物であるムラサキハナナを除去した。やっておくと多少抑えられる。 

～宮戸～ 

   ・ヒノキをもう１本切る予定である。太い丸太はベンチにするくらいしか使い道がない。業

者に頼んだら、いくら位かかるのだろう。チェーンソーで４分割にできないだろうか。 

・観察会は一般参加が１４名、会員が２３名であった。新緑の植物を見ることができた。 

・専門的に見る場合は専門の講師に来てもらった方がよいのではないか。 

・宮戸の植物園について３ｍくらい整地作業中。 

・キツネノカミソリやスミレ、ジャノヒゲなどを動かしてズマネザサの根を掘り上げる作業

をしている。大きなエノキ周りは掘り上げを避けた。２０ｃｍくらい掘り起こし、10ｃｍ

位落ち葉を敷き、掘り起こした土をかぶせる。キツネノカミソリは１０ｃｍくらいの深さ

のため、土壌は十分かと思う。 

・作業後にどのようなものが出来るのか、プレートを表示して周知できると良いのでは？  

・外柵をどうするか等はみんなで決めていきたい。 

・ジャガイモ等菜園残渣を投げ捨てられている問題も減少するように思える。 

～根岸台～ 

   ・タケノコの除去作業を行った。 

   ・貸農園の方から枝を落としてほしいと依頼があった。会員の知り合いだったため顔合わせ

をして良い雰囲気で行えた。 

   ・みどり公園課職員が立ち会っていたので、高い枝については業者にお願いした。 

   ・タマノカンアオイが下の崖下の扇状地に生息しているが、そこの環境を整えたらよいので

はと、県からカンアオイの管理を依頼されている方に整備方法を相談している。 

 

  ～その他～ 

   タマノカンアオイについて 

   ・公表しない方がいいのではないか。札などをかけると盗まれる恐れもあるため、難しいだ

ろう。 

   ・どう管理したらいいのか。 

   ・県の管理しているのは根岸台緑地の上の畑状の部分のみ。 

   ・タマノカンアオイの生育にいい環境を作っていくことが大事。 

 



   緑地の出欠管理について 

   ・各緑地の管理者が管理して会長が報告。会長がその後とりまとめをしてはどうか。 

    根岸台緑地⇒豊田さん 

    岡緑地  ⇒田中さん 

    宮戸緑地 ⇒明山さん 

   ・名簿を置いて各自で丸をつけてもらうのはどうか 

 

   みどり公園課との打ち合わせについて 

   ・今後はみどり公園課との打ち合わせの際に、各緑地の管理者に同席してもらいたい。 

   ・岡緑地内の稲荷神社の枝落としについて今後は近隣の方にも一言話をしておいた方がいい

のではないか。 

 

 ２ 今後の予定等 

  〇「外来植物駆除」５月２７日（土）、６月２４日（土）実施予定。 

   ・１０：００～浜崎黒目橋に集合予定。 

   ※５月分は広報に掲載が間に合わないため６月号のみ掲載。 

  ○「水質検査」６月４日（日） 

   ・９：００～リサイクルプラザに集合 

〇総会について 

   ・役割分担の確認 

   ・役員の集合は９：１５ 

  ○意見交換会のテーマ 

   ・今後の里山についてどうしていくか。将来に残る財産としてどうしたいか（管理方針など）。 

・やりたいことを言い合える会にしてほしい。 

・斜面林の活動しか参加していない人に川や見学会にも参加できるように情報を提供すべき

ではないか。 

・学校と連携してはどうか。志木市では２００名程度の生徒を集め環境教育の一環として外

来植物駆除を行った。 

（７小より 7/13（木）午前を利用して３年生全クラスを対象に黒目川で魚とりの打診が来 

ている。（小林氏談）） 

・湿生植物を守る会の会員が２名で高齢のためサポートがないと厳しい。一緒になって守れ

る人も必要ではないか。 

・どうやったら子どもに来てもらえるか。 

・どうやったら町内会にも興味を持ってもらえるか。緑地近くの住民と仲良くなれたほうが

作業もしやすいだろう。 

・外来植物駆除の駆除はよくないのではないか。環境保全？防除？ 

・チェーンソーの講習会に参加し、ライセンスを取ったほうがいいのではないか。 

⇒みどり公園課に確認したところ資格をお持ちで作業されていると認識していたとのこと。 

    また、保険会社にも再度、確認したところチェーンソーに対する細かい規定がなく、対価

をもらって作業していないのであれば保険の対象になるだろうとのことでした。 

 

次回運営会議は６月６日（火）１０：００から リサイクルプラザ３階会議室 


